

# “FORMATION MAÎTRISE D’ŒUVRE : LA CONCEPTION DES OUVRAGES EN CHANVRE”

## CONSTRUIRE EN CHANVRE ET LE CENTRE DE FORMATION DE SAINT ASTIER® PROPOSENT UNE NOUVELLE FORMATION DESTINÉE AUX PRESCRIPTEURS



Frédéric FAUCHER, Responsable du centre de formation de SAINT-ASTIER®.



Simulation pratique - nouvelle formation “Maîtrise d’œuvre : la conception des ouvrages en chanvre” dispensée par le centre de formation de SAINT-ASTIER®.

Créé en 1912, **SAINT-ASTIER®** est aujourd’hui le dernier producteur français et indépendant de chaux hydrauliques naturelles de renommée mondiale. En 2024, l’entreprise familiale et 100% locale souhaite plus que jamais partager son savoir-faire, transmettre ses connaissances et son expertise aux acteurs du bâtiment et aux nouvelles générations.

Devant la multiplication des demandes de solutions à base de chanvre, et afin de faciliter la conception des bâtiments avec ce matériau naturel, l’association Construire en Chanvre et le chauxfournier proposent désormais la nouvelle “*formation maîtrise d’œuvre, la conception des ouvrages en chanvre*” destinée aux architectes, maîtres d’œuvre, maîtres d’ouvrages et bureaux d’études.



Conçue et développée par le collectif “Construire en Chanvre” - association de référence pour les règles professionnelles relatives aux ouvrages en chanvre, la formation est dispensée sur 4 journées (28h), et se décompose en deux sessions de deux jours.

# UNE FORMATION SPÉCIALEMENT CONÇUE POUR LES ARCHITECTES



La certification QUALIOPi a été délivrée au titre de la catégorie d'action suivante : **ACTIONS DE FORMATION**

Véritable expert reconnu pour ses solutions à base de chaux hydraulique, **SAINT-ASTIER®** continue d'écrire l'Histoire de la chaux pour faire face aux enjeux du marché d'aujourd'hui et de demain. Grâce à son centre de formation certifié QUALIOPi, le chauxfournier met tout en œuvre pour transmettre son savoir-faire et partager ses connaissances aux nouvelles générations.

En complément de la formation sur "Les bétons et mortiers de chaux et chanvre", destinée principalement aux applicateurs, la nouvelle formation intitulée "*Maîtrise d'œuvre : conception des ouvrages en chanvre*" est essentielle pour les architectes, maîtres d'œuvre, maîtres d'ouvrage et bureaux d'études qui s'intéressent aux projets de construction à faible impact écologique. Cette formation met en avant les performances isolantes incontestées du chanvre en matière d'isolation thermique et phonique, ainsi que sa faible empreinte carbone...

## UN ENSEIGNEMENT THÉORIQUE ET PRATIQUE POUR UNE APPROCHE COMPLÈTE



Proposée sur quatre jours, cette nouvelle formation s'organise autour de deux axes : la transmission des connaissances et des exercices d'applications pratiques.

La première, d'une durée de 2 jours, permet de poser les bases de la construction en chanvre, comprendre ses fondements, prendre connaissance des règles professionnelles, se familiariser sur les différentes exigences d'un chantier, et réaliser des applications pour comprendre au mieux la texture du matériau.

Quant à la seconde, elle est soutenue sur deux journées et offre la possibilité aux professionnels de réaliser des dessins architecturaux dans le but de simuler un projet avec des contraintes qui leur sont propres (maîtrise des coûts, passage des réseaux, protection des intempéries...)

A l'issue des 4 journées, les architectes obtiennent une attestation de formation **Maîtrise d'Œuvre** délivrée par **Construire en Chanvre**, leur permettant d'être assurés au titre de pratiques courantes pour les projets de construction en chanvre.

La première session s'est tenue les 28 et 29 mai au siège des compagnons du devoir à Chancelade (24). Frédéric FAUCHER, Responsable du centre de formation des chaux de **SAINT-ASTIER®** et Quentin PICHON, architecte, tous deux membres du collectif "Construire en Chanvre", ont accueilli 10 participants qui ont finalisé leur apprentissage lors d'une seconde session organisée les 9 et 10 juillet dernier.

## UNE ÉQUIPE QUALIFIÉE PROPOSANT 30 FORMATIONS ANNUELLES

Aujourd'hui, le pôle formation de **SAINT-ASTIER®** compte 7 intervenants qualifiés pour assurer les 30 formations annuelles dispensées au centre de formation de la marque ou directement sur le site d'une entreprise ou d'un organisme. Développées sous la forme de modules associant parties théoriques et applications pratiques, elles offrent la possibilité pour les professionnels du bâtiment de s'acculturer sur les matériaux (chaux, sable, enduits, pigments, enduits techniques, béton de chaux, béton de chanvre...) ainsi que sur leurs mises en œuvre.

Le centre de formation de **SAINT-ASTIER®** propose 7 cursus :

- les bétons de chaux naturelles,
- les enduits et badigeons de chaux naturelles,
- les enduits décoratifs et les enduits minces,
- les réparations de la pierre et les patines,
- enduits et solutions de plâtre et chaux,
- les bétons et mortiers de chaux et chanvre,
- la conception des ouvrages en chanvre.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2022, ce sont plus de 600 professionnels du bâtiment qui y ont été formés, avec un taux de réussite et de satisfaction de 100%.



# LES DIFFÉRENTES FORMATIONS DISPENSÉES PAR SAINT-ASTIER®

Intitulé de formation	Durée
Les enduits et les badigeons de chaux naturelles	3 jours
Les bétons de chaux naturelles	2 jours
Les enduits décoratifs, Stucs, Marmorino, Stucs minces et Tadelakt	3 jours
Les réparations de la pierre et les patines	2 jours
Enduits et solutions de plâtre et chaux	3 jours
Applicateur : les bétons et mortiers de chaux et chanvre	3 jours
Maîtrise d'œuvre : la conception des ouvrages en chanvre	4 jours

Pour plus d'informations, rendez-vous sur le site

<https://www.saint-astier.com/maitrise-doeuvre-la-conception-des-ouvrages-en-chanvre/>

Retrouvez cette information presse et ses visuels téléchargeables librement sur

<https://www.salesfactory.fr/relations-medias-influenceurs/>

## A propos de SAINT-ASTIER

Créée en 1912, l'entreprise familiale **SAINT-ASTIER®** est aujourd'hui le premier producteur français indépendant de chaux de renommée mondiale. La composition unique du calcaire de Saint-Astier, permet, sans mélanges ni sélections, de fabriquer une chaux naturelle ayant à la fois la faculté de durcir sous l'eau et de se recarbonater au contact de l'air. Ces propriétés hydrauliques et aériennes en font une chaux aux qualités minéralogiques exceptionnelles et inchangées depuis les débuts de l'exploitation de la carrière, unique en Europe. Forte d'une équipe de 130 femmes et hommes, **SAINT-ASTIER®** s'attache à produire et distribuer des chaux naturelles hydrauliques, des chaux formulées et mortiers techniques pour la restauration. La gamme "Haute facture" de Chaux Naturelles et de produits à base de chaux permet de répondre aux attentes du marché et de ses clients, artisans, entreprises, particuliers, architectes, (DPLG, AP, ABF, ACMH...), bureaux d'études et aux modes de construction d'aujourd'hui (restauration, rénovation, écoconstruction, décoration, neuf).